



# 五泉市地域おこし協力隊

## — 五泉市の良いことつたえ隊 —

第170号:H31.3.5五泉の良いことつたえ隊 青木です。  
農家のお母さんが教える簡単味噌作りを取材！



### 「ホントに簡単 自家製みそ 手作りはいいですね！」

村松さくらドリームのお二人が講師となり、  
村松公民館の調理室で味噌作りが行われました。  
材料は大豆と塩と麴と水だけ。  
もちろん無添加、材料がわかるので安心です。  
参加者20名のうち、半数の方が味噌作りは初めて。  
あとの半数の方は作ったことがあるというのも驚きです。  
もう何十回も作ったことがあるお二人が講師。  
味噌にはエンレイ大豆が美味しいのだそうです。  
茹でた大豆のいい～香りが立ち込めています。  
材料はシンプル、作り方もいたって簡単でした。  
最後の工程で「美味しくな～れ！」と味噌玉を作って  
空気が入らないよう、容器にポテッと入れます。  
みんなで作るからいいんだよね～と楽しそう。  
今は色白ですが、暗室でゆっくり発酵させ夏を越えて  
9、10月ごろになると、茶色に変化して出来上がり！  
加工品を買うことを普通としています  
手作りできるものは、まだまだあるんだろうな～。  
お母さん達の経験と知恵をもっと教わりたい！と  
思いました。





# 五泉市地域おこし協力隊

## — 五泉市の良いことつたえ隊 —

第171号:H31.3.5五泉の良いことつたえ隊 青木です。

2019にいがた酒の陣に五泉市から二つの酒蔵が出陣！

### 「大いなる自然に恵まれた五泉市の地酒は水が自慢！」



日本酒好きにはたまらない大イベント！「2019にいがた酒の陣」が3月9日～10日に朱鷺メッセのウェーブマーケットで開催されました。県内約83の酒蔵が集結し、二日間で入場者数14万1611人と過去最多！日本国内だけでなく海外からもツアーを組んで人が押し寄せるマンモス規模のイベントです。

チケットと引き換えにお猪口とやわらぎ水を受け取れば、すべての酒蔵のお酒を試飲できます。近年は「食」も充実していますので年々満足度が高まっています。もちろんお酒の購入もできます。日ごろ中々お目にかかれないお酒を試飲し、世界観が広がる幸せ。なんと言っても蔵人と話しが出来るチャンス！素晴らしい機会です。ここに！

五泉市にある**近藤酒造(株)**、**金鷄盃酒造(株)**が出陣しました！

どちらの社長も、毎年お出ししたお酒を飲んでくださるお客様の反応をみることに、お話しすることがとても楽しみで、ご縁をととても大切に思っています。

五泉市は三方を山に囲まれ自然が豊か、**美味しい水に恵まれています**。酒造りにはもってこいの環境です。

その水で醸すそれぞれのお酒の特徴は、、、

近藤酒造(株)は、名峰菅名岳、ブナの原生林に湧き出る「どっぱら清水」で雑味なくスッキリした味わいでスイスイ飲めるお酒。

金鷄盃酒造(株)は、霊峰白山からの伏流水「天狗の清水」の井戸水で伝統的な製法を守り、淡麗辛口で飲み飽きしないお酒。

お酒を口に含んだとき、五泉市の山から流れる清流を感じていただけるのではないのでしょうか。

期間中どちらのブースも多くの方が集まり近づくことも大変でした。機会がありましたら、五泉市にある酒蔵のお酒、堪能してみてください。

◎2019にいがた酒の陣についてはこちら → <http://sakenojin.jp/>

◎近藤酒造(株)HPはこちら → <http://suganadake.com/>

◎金鷄盃酒造(株)HPはこちら → <http://www.kinshihai.com/>





掲載記事

facebook



「いいね！」してね。

# 五泉市地域おこし協力隊

## — 五泉市の良いことつたえ隊 —

第172号:H31.3.6五泉の良いことつたえ隊 青木です。

五泉市が誇る農産物をシリーズでお伝えします！  
農作業の様子と作物の成長を通して、  
五泉市の移り変わる季節を見ていきたいと思います。

### 「ネギを育てる川口さん vol.1」



1月30日**ネギの種まき準備**が始まりました。  
写真にあるハチの巣状のところにネギ用の土を入れます。  
2月に種まき。  
種の一粒一粒を竹串を使ってやる細かい作業です！  
25℃のビニールハウスの中、更に暖かくして成長を  
促すためネギ用のお布団をかけておよそ1か月。  
毎朝状態を確認しながら水をあげて、  
8cmまで成長しました！  
まだホワホワして頼りなさげです。  
ここに葉が3つ出て、箸くらいの太さになったら  
畑に定植ができます。  
こんなに細かい苗を植えかえるのは大変？！  
と思いましたが、とても簡単な仕組みがあるそうです。  
どのような???  
あとひと月後まで待ちましょう。





# 五泉市地域おこし協力隊

## — 五泉市の良いことつたえ隊 —

第173号:H31.3.7五泉の良いことつたえ隊 青木です。

第12回スポーツフェスタを取材。

### 「子ども達の体験と可能性を広げる 楽しいイベントでした！」



五泉市総合会館で、**スポーツフェスタ**が開催されました。

対象者は**年長児、小学校1～4年生**。参加料500円。

用意された8種目はこちら↓

**陸上競技、野球、バスケットボール、サッカー、  
バドミントン、スポーツチャンバラ、ボクシングカラテ、  
ソフトテニス。**

この中からやりたい**4種目**を体験できます。

1種目30分です。

1日でこんなにたくさん体験できるなんて**ワクワク**しますね。

集まった子ども達は、事前にやりたい種目を考えてきているようでした。

見たところ、サッカーが一番人気。

次に陸上、バスケットボール・・・。

まずは、慣れるところからと各種工夫した進行方法です。

バスケットは鬼ごっこから始まり、

テニスはラケットを握るところから。

野球は止まっているボールを打つところから。

初めてのことに神妙だった子も、

終わりには大きく体を動かし身体能力を存分に

発揮していました。

30分で終了。**次々に種目を変えてトライ**していきます。

中には同じ種目を選ぶ子もいました。

近くで見ている保護者の方も、

「何かはじめてくれるといいです。」

「いい機会なので体験させたかった。」

と、見守っていらっしやいました。

4種目の体験はあっという間に終わりました。

「楽しい～～！」

「これやりた～い！」とせがんでいる光景も。

みんなの目がキラキラして、満足そうでした。

このイベントは年2回開催で、次は6月とのこと。

今回はおよそ60名の子ども達が参加し、

初めての体験にとっても楽しそうに体を動かしていました。

たくさんの子供達に、もっとスポーツを**体験して欲しい！**

それができる、楽しいイベントです！

五泉市のスポーツ活動についてはこちらよりどうぞ↓

◎五泉市スポーツ協会 <http://gosen-sports.com/>

◎総合型クラブヴィガ <http://gosen-viga.com/index.php>





掲載記事

facebook



「いいね！」してね。

# 五泉市地域おこし協力隊

## — 五泉市の良いことつたえ隊 —

第174号：H31.3.8 五泉の良いことつたえ隊  
青木・山田です。



### 「美しくしなやかな絹織物を後世へ 横正機業場」

突然ですが皆さん、シルクというとなんなイメージですか？  
和装、非日常、高級...取材する私たちはそう感じていました。

横正機業場の新ブランドは・・・

ふんわり軽やかなストール【**紹紗**】と、スカーフ【**Air RO SCAFE**】に、  
乳児向けの【**しろずきんちゃん**】。

どれも日常のおしゃれや使いまわしができる製品なんです！  
白生地がメインながらも、新ブランドを立ち上げるまでには  
ここでは語りつくせないほどの苦労がありました。

「五泉の絹織物は世界に誇れる美しさ。それを絶やしたくない。」  
社長の**一途な思い**、その思いを形にして応える社員さんたちがいるからこそ、  
**新しい活路**を見出せたのではないのでしょうか。

○横正機業場HP

<http://yokosho.co.jp/>

○五泉織物工業組合HP（子供向けのようで、大人も楽しめるHPになっていますよ！）

<http://gosensilk.or.jp/index.php>

○【紹紗-rosya-】と【Air RO SCAFE】HP

<http://rosya.jp/>





# 五泉市地域おこし協力隊

— 五泉市の良いことつたえ隊 —

第178号:H31.3.18五泉の良いことつたえ隊 青木です。

「2019五泉ニットフェス取材しました！」



毎年2月10日ニットの日にあわせて開催されるニットフェス。  
今年は2月8日～10日の三日間で更にパワーアップ！

五泉高校の生徒さんが企画から参加し、ノベルティの作成、SNS情報発信、受付案内などを担当。若い力でニットフェス全体を盛り上げていました！総合案内所となるベースキャンプ地では、各工場への循環バス発着やカフェやニット製品の販売、お子さんも楽しめるワークショップなどがあり、多くの方が次々と訪れていました。ゆっくりコーヒーを飲みながら、ニットを眺めたりとても居心地の良い空間でした(^^)各工場では見学者に会社の特徴や製造工程など熱のこもった丁寧な説明が行われ、興味津々な見学者の皆さんはとても熱心にお話を聞いていました。五泉ニットの技術の高さ、素晴らしさを現場で実感してもらえたようです。工場によってはニットを使った体験コーナーやお土産もあり、ニットをより身近に感じてもらえる工夫もなされていました。最終日はお待ちかね!(^^)!の皆さんが多い特別販売会。市内ホテルで開催され場内はごった返していた、という状況でした。市外、県外からも多くの方からお越しいただき、昨年以上の大盛況のうちに2019五泉ニットフェスは幕を閉じました。

五泉市の繊維産業は、豊かな自然、豊富な水量と水質に恵まれていたからこそ栄えてきました。  
新たな時代を創り出そうと「Gosen knit」ブランドが立ち上り、もっと五泉ニットを楽しみ身近に感じて欲しい、お客様と繋がりたい！  
そういう思いがギュウギュウに詰まったイベントです。

また来年が楽しみです！！

五泉ニット工業組合関連

- ・ HP → <http://gosenknit.or.jp/>
- ・ FB → <https://www.facebook.com/Gosenknitfes-371047133699147/>
- ・ インスタグラム → <https://www.instagram.com/gosenknitfes2019/?hl=ja>

